
2020年4月23日 星期四
统筹：王长善 编辑：李记波 美编：王艳 校对：亚丽 AA05县区NEWS

一季度，全区GDP同比下降8%

由于疫情影响，全国一季度GDP同
比下降 6.8%。就经开区来说，初步预计
一季度，全区地区生产总值同比下降
8%。社会消费品零售总额完成114亿元，
同比下降 17.9%，增速排名全市第二。规
上工业增加值完成 121亿元，同比下降
7.8%。固定资产投资完成63.4亿元，同比
增长0.7%。

会议指出，下一步要统筹疫情常态化
防控与复工复产工作。要加强“三送一
强”活动，全力推动企业复工复产，及时解
决企业反映的问题，在做好防疫工作的前
提下，确保企业尽快恢复产能。

要紧盯重点行业领域。要在做好前
50家重点工业企业监测的同时，挖掘增
长潜力，充分挖掘亿元以上建筑业、服务

业、批零、房地产等行业的增长潜力。

新增绿化面积400万平方米

去年以来，郑州市大力开展了改进城
市管理与改善人居环境工作，提出了“三
项工程、一项管理”的工作任务。近期，经
开区将高效推进航海路、第三大街等两条
“一环十横十纵”市定道路和经南三路、经
南八路等12条城区“四横八纵”道路综合
改造工程。同时加快春季绿化收尾工作。

2020年计划投资8亿元，新增绿化面
积400万平方米。共谋划41个项目，目前
已完成投资约 4亿元，完成绿化面积约
135万平方米。

一季度重点项目签约180.2亿元

年初以来，经开区瞄准头部企业、产
业链核心企业，强化定向招商、以商招商、

人才招商、
招商引资工作实现开门红。一季度，

实现重点项目签约 8 个，签约总金额
180.2亿元。引进了投资 30亿元的郑煤
机高端装备制造项目、投资15亿元的“跟
谁学”创新教育科研中心和区域总部项
目、投资9亿元的中石油联合化工郑州结
算中心总部项目、优德环球传媒 5G电商
全品类直播项目等。

“由于疫情影响，各项工作受到了一
定影响，完成年度目标任务的压力很
大。大家一定要全力以赴推进各项工
作，加快全区经济社会各项工作的全面
恢复，确保完成各项目标任务，为郑州
国家中心城市建设提供有力支撑，为郑
州市打造更高水平的高质量发展区域
增长极贡献‘经开力量’。”经开区主要
负责人表示。

本报讯（郑报全媒体记者 马燕 通讯员
李晓东 文/图）为做好高校开学返校的准
备工作，切实保障广大师生的身体健康和
生命安全，4月 22日上午，郑东新区博学
路办事处联合河南中医药大学组织开展
复学疫情防控实战演练。演练按照规划
区域和预定环节进行了全方位、全流程仿
真模拟，共设置了学校大门、学生宿舍、教
学楼、图书馆、餐厅、校园超市 6个场景，
包括学生返校报到、有序进入宿舍等场
所、处置发热学生、启动应急预案等环
节。学校多个部门分工合作，通过多场
景、多情境实地模拟演练，进一步完善并
细化学生返校准备方案和应急预案，保障
师生返校各项工作安全有序开展。

龙子湖高校区学校数量多、人数基数
大、防疫压力大、工作任务重，办事处将提
高警惕，毫不松懈，切实落实高校疫情防

控工作部署要求，强化校地联防联控，压
实工作责任，根据演练实操，不断完善防

控预案和应急处置机制，共同为辖区高校
开学返校平稳有序提供有力保障。

本报讯（郑报全媒体记者 姚辉常
通讯员 蒋士勋）“不要随便乱扔垃圾，保
护小区环境人人有责。”4月22日，荥阳市
广武镇桃花峪村五组村民樊进在小区里
劝阻村民的不文明行为。

疫情期间，社区党员干部日夜奋战在
社区防控一线，让樊进牢牢记在心里。在
党员干部的带动下，樊进和爱人王智慧也
主动加入到了桃花峪村志愿者队伍当中，
跟随村委干部对本村群众居住的20多栋
楼挨家挨户入户排查，为群众测体温、登
记，协助村委给村民发放物资。在4月20
日荥阳市广武镇桃花源社区举办的“党
建+积分”第一季度表彰会上，积极参与社
区治理各项活动的樊进一家被评为最美
家庭代表。

桃花源社区含5个行政村，分别是桃

花峪村、霸王城村、陈垌村、汉王城村和王
顶村，共 1166户 5000余人。今年 1月 1
日，桃花源社区把创建“五星党支部”党建
活动外延，探索实施“党建+积分”管理，把
覆盖面扩展到全体群众，采取“遵守规章制
度加分，破坏规章制度扣分”的方式，以“荣
誉+利益”引导干部、党员、物业公司、群众
一起参与到社区综合管理活动中来，为新
型农村集聚区社区管理闯出了一条新路。

“今年一季度，根据得分情况，我们共
评选出 10位最美社区干部、10位最美楼
栋长、7位最美居民、7位最美家庭和 5位
最美物业人员。”桃花源社区“党建+积分”
办公室主任张魁说，自实施“党建+积分”
的管理模式以来，桃花源社区党员干部和
群众踊跃参与，社区环境卫生治理水平得
到了极大提升，涌现出一批热心助人、乐

于奉献的好党员、好群众，弘扬了社会正
气，提升了社区居民素质，在社区内形成
了“党员争先锋，人人挣积分，户户争最
美”的良好氛围。

“社区治理是一项集众智、合众力的
工作，需要更多居民和群众参与到社区治
理中来。广武镇党委在桃花源社区研究
试行的‘党建+积分’管理模式通过构建激
励机制，以党建带群建，用积分催生动力，
实现了社区共建共治共享。”荥阳市委城
乡社区发展治理委员会常务副主任陈宏
峰说。荥阳将总结桃花源社区“党建+积
分”管理试点经验，在全市推广“党建+积
分”管理模式，将社区治理的触角延伸到
“最后一公里”，从而让更多的群众参与到
社区治理中来，实现政府与群众之间更为
畅通的互动，让社区更有温度。

高新区纪工委推进
群众最关切问题整改

本报讯（郑报全媒体记者 孙庆辉
通讯员 孙雯钰）为充分提高信访工
作质量，高新区纪工委近日专门召
开纪检监察系统信访举报分析座谈
会，通报全区纪检监察信访举报工
作情况。

高新区纪工委在认真整理分析
信访举报“大数据”的基础上，针对群
众反映的普遍性、典型性、针对性问
题，组织党群工作部、社会事业局、国
土资源局和辖区办事处等 10余家重
点单位参加座谈会，围绕重复信访
多、反映村组干部比重大、征地拆迁
安置问题集中等信访难点与适龄学
生入学、问题楼盘等进行了督导、梳
理和分析，提出针对性对策建议和改
进措施。

“通过信访举报常态化综合数据
分析，提升了分析研判的精准性、针
对性，推进信访突出问题有效解决，
把好监督执纪问责的第一道防线。”
高新区纪工委负责人表示。

中原区纪委监委开展
干部任职廉政谈话

本报讯（郑报全媒体记者 张改华
通讯员 陈通）“你好，今天我受委托
代表驻区委办纪检监察组同你进行
任职廉政谈话。鉴于你当前被抽调
至区疫情防控工作指挥部，咱们这次
采取电话远程谈话的方式……”电话
接通后，谈话人郑重地表明身份，说
明缘由。这是中原区纪委监委驻区
委办纪检监察组对监督单位新任科
级干部进行廉政谈话的一个缩影。

为进一步增强新任科级干部的
廉洁从政意识，4月 20日和 21日，中
原区纪委监委驻区委办纪检监察组
对监督单位新任职的2名正科级领导
干部和1名副科级领导干部进行了任
职廉政谈话。

此次任职廉政谈心谈话不拘泥
于形式，综合考虑近期疫情防控常态
化新形势和领导干部工作实际，主要
采取个别座谈、电话远程谈话等形式
开展进行，以及时了解掌握新任职的
领导干部学习、思想、工作动态，并作
出廉政提醒。

二七区建中街街道铁英社区
清洁治理老旧小区

本报讯（郑报全媒体记者 张改华
通讯员 胡亚丽）为进一步优化居民
生活环境，4月22日，二七区建中街街
道铁英社区党委组织开展老旧小区
清洁治理活动。

不到 9点，社区志愿者来到幸福
路，经过分工后，大家齐心协力，开始
对老旧散小区楼内外卫生垃圾进行
清理、消杀。

通过此次环境清洁治理活动，不
仅改善了老旧小区的居住环境，更增
强了老旧小区居民的卫生意识，引导
居民共同维护整洁的生活环境。

经开区召开近期重点工作会议

推进航海路、第三大街等道路综合改造
本报讯（郑报全媒体记者 王赛华 经开时报 李洪永 杨勇 通讯员 王倩）4月21日上午，经开区组织召开

全区近期重点工作会议。记者从会议中获悉，经开区第一季度多项重要经济指标位居全市前列，其中社会消费
品零售总额增速全市第二。

将社区治理触角延伸到“最后一公里”

荥阳：以党建带群建，开创社区治理新局面

高校防疫应急演练“备战”复学


